



## **Séance du comité de Pigeons de race Suisse**

**27 juin 2020 à Aegerten**

Présidence : Christian Knuchel

Procès-verbal : Andy Bettmer

Présences : Christian Knuchel, Monica Henry, Urs Freiburghaus, Robert Loser, Christoph Uebersax, Ulrich Braun, Thierry Gaille, Andy Bettmer

### **1. Accueil**

Il est 9h10 lorsque le président, Christian Knuchel, accueille les personnes présentes à l'aula du centre scolaire à Aegerten. Les lieux permettent de respecter les prescriptions concernant la distanciation sociale exigée durant la pandémie du Corona-virus. Le point 8 de l'ordre du jour sera complété par le budget 2020. Les membres du comité acceptent à l'unanimité l'ordre du jour modifié.

### **2. Présentation de Robert Loser, Président de l'Association colombophile Suisse**

Robert Loser se présente brièvement; il est père de trois enfants et entrepreneur indépendant depuis 35 ans. Il occupe la fonction de président suite à la démission de J.-P. Nell et travaille en étroite collaboration avec Walter Hofer, secrétaire de l'association. Robert Loser est membre du comité de PdrS de par sa fonction.

### **3. Présentation de Thierry Gaille, représentant de la Romandie ad intérim**

Thierry Gaille, 49 ans, est marié et papa d'un enfant. Il élève différentes races de pigeons depuis 2000. Il fonctionne également comme juge colombophile et membre de la Commission technique. Grâce à ses recherches, la division a le plaisir d'accueillir un nouveau rédacteur occasionnel en la personne de Dr. vét. Edouard Gendrin, âgé de 26 ans et ressortissant français. Le comité décide à l'unanimité de désigner Thierry Gaille comme représentant intérimaire et de le proposer dans cette fonction à l'AD.

#### **4. Procès-verbal de la dernière séance du comité**

Le terme « Pigeon Haut-volant » utilisé dans le point 8 du dernier procès-verbal sera remplacé par : « Schweizernationaltippler-Union (Union des culbutants Suisse) ». Tenant compte de cette modification, le procès-verbal est accepté à l'unanimité avec les remerciements à son auteur, Andy Bettmer.

#### **5. Correspondance et communications**

Deux courriers annoncent l'annulation de l'Assemblée de l'Entente Européenne à Prague ainsi que celle de la 21<sup>e</sup> Exposition de l'EE à Tulln en Autriche. Ce sont deux événements majeurs de notre hobby qui ont fait les frais de la pandémie de Corona.

Fritz Meister et Serge Jenzer remercient pour la carte de bons vœux à l'occasion de leur jubilé. Erwin Bär quant à lui exprime sa reconnaissance pour l'article publié dans « L'Éleveur de petits animaux ». Quelques renseignements d'ordre général (au sujet de l'élevage de pigeons) ont été fournis et un éleveur domicilié en Allemagne a été secouru lorsqu'il ne pouvait plus s'occuper de ses animaux sur territoire Suisse durant la fermeture des frontières.

A nouveau, nous avons perdu des amis éleveurs émérites. En lieu et place de tous nos amis défunts, nous pensons à Albert Bienz de Willsau, l'un des piliers de l'élevage suisse.

#### **6. Informations de Petits animaux Suisse**

Petits animaux Suisse revoit le règlement de la « Commission pour la protection des animaux ». Les comités des divisions sont encouragés à accompagner la Fédération sur ce chemin.

Petits animaux Suisse prévoit une « Exposition modèle » pour animaux de traite et d'agrément. Celle-ci aura lieu fin août et se réfère aux nouvelles directives sur les expositions animalières, établies par l'OSAV en juillet. Cet événement concerne non seulement les comités des divisions et de la Fédération, mais également les services vétérinaires qui y sont conviés. L'exposition vise à uniformiser les exigences dans le sens des éleveurs, tout en y intégrant les dispositions de la protection des animaux. Pigeons de race Suisse y sera représentée par Christian Knuchel et Christoph Uebersax.

En amont de « l'Exposition modèle », les deux représentants élaborent des propositions au nom de Pigeons de race Suisse. Il s'agit de tenir compte des besoins des animaux et de leur éleveur ainsi que de différentes visions concernant les expositions animalières à l'avenir. Les mots clés sont : possibilités de retrait, durée des expositions, cages et aménagement, etc. Il s'agit de trouver un consensus avec l'OSAV. Le montage des installations se fera jeudi avec l'aide des comités des divisions. Vendredi auront lieu les visites et discussions entre le comité de Petits animaux Suisse, les services vétérinaires et l'OSAV. Le samedi est réservé aux responsables des expositions et aux membres des comités d'organisation. La

participation aux visites et explications du samedi doit obligatoirement faire l'objet d'une inscription. Les informations et formulaires seront disponibles sur le site Internet de Petits animaux Suisse.

## **7. Rétrospective « Forum et Conférence des présidents et préposés/CPP »**

Le comité souhaite rendre cette rencontre encore plus attrayante, bien que les échos fussent positifs. La présentation de deux associations spéciales par Hans Rinert et Andy Bettmer a été appréciée, d'autres présentations de clubs sont donc prévues. Les réflexions menées se dirigent vers un CPP suivi d'une visite du Centre scientifique des volailles à Rommerskirchen (Wissenschaftlicher Geflügelhof) ou du Musée des pigeons à Nuremberg. (Taubenmuseum). Cette proposition fera l'objet d'une discussion ultérieure.

## **8. Comptes 2019 et budget 2020**

Le comité remercie Monica Henry pour l'énorme travail effectué avec soin et compétence. Les différentes positions des comptes et du budget sont expliquées et discutées. Tout est parfaitement transparent et les comptes 2019 sont équilibrés.

Le budget par contre prévoit une perte nette d'un montant à 5 chiffres, malgré les efforts de maîtriser les coûts. Toutefois le manque à gagner de la Tierwelt est de plus en plus important et des restrictions importantes seront inévitables à l'avenir ; non seulement du côté des recettes, mais également du côté des dépenses.

## **9. Rapport annuel de Pigeons de race Suisse**

La brochure proposée par Christoph Uebersax fait l'unanimité du comité. Un grand merci à son auteur! Le rapport annuel sera imprimé avec quelques modifications mineures.

## **10. Assemblée des délégués du 06 septembre 2020 au Campus/Sursee**

Les préparatifs sont quasiment terminés. Les délégués recevront les invitations début août. Le comité décide de récompenser les 3 meilleurs jeunes éleveurs avec une statuette, dans laquelle est intégrée une reproduction graphique de la race de pigeons qu'ils élèvent.

## **11. Les effets du Corona virus sur la vie associative de Pigeons de race Suisse**

Malheureusement beaucoup de manifestations de PdrS et de sociétés affiliées ont dû être annulées. La raison l'a emporté sur les envies et ceci pour le bien des membres. Le retour donné par certains membres et les réflexions du comité ont confirmé que notre passion – l'élevage et la détention de pigeons voire de petits animaux tout court - ont apporté de la distraction dans les vies des éleveurs durant le confinement et ainsi contribué à mieux en supporter les contraintes. La vie dans les volières et clapiers a réjoui les éleveurs, les jeunes qui sont nés ce printemps ont apporté une distraction bienvenue à leur propriétaire. Comparé aux personnes qui ne connaissent pas de passe-temps, les éleveurs ont pu profiter d'une vie animée par de petits plaisirs.

## **12. La 99<sup>e</sup> Nationale à Langenthal**

Christoph Uebersax résume les préparatifs en cours pour préparer au mieux l'Exposition nationale de cet automne. Elle pourra sans autres être adaptée aux prescriptions légales qui seront en vigueur au mois de novembre, même dans le cas de restrictions importantes. Le comité a élaboré un « plan B » qui permettra de maintenir la journée de jugement des animaux. Le programme cadre, la formation des juges colombophiles ainsi que la soirée des éleveurs seront modifiés selon les besoins et exigences du moment. Le délai d'inscription est fixé à fin octobre.

### **Nous sommes prêts pour vous accueillir à la Nationale.**

Les juges ont été invités et le problème des gobelets en plastique pour l'eau et la nourriture des pigeons a été résolu.

Trois clubs se joignent à l'exposition : celui des éleveurs du Lapin Russe avec 80 à 100 spécimens, celui des éleveurs du Lapin fauve de Bourgogne avec env. 300 à 350 animaux et celui des éleveurs de Lapins renards. Ils égaieront la Nationale de PdrS. La prochaine séance du CO est prévue en date du 18 juillet 2020. La division conseille de respecter les conseils de vaccination contre la Paramyxovirose tels que publiés par l'OSAV, afin de protéger nos pigeons.

## **13. La 100<sup>e</sup> Nationale à Thoune**

Urs Freiburghaus renseigne en détail des préparatifs pour le centenaire. Les points importants ont été réglés : le sujet du vitrail commémoratif, le sponsoring des artistes des différents spectacles. Différents clubs spéciaux se présenteront à Thoune en tenant un stand. Le Président d'honneur est optimiste, il est d'avis que l'annulation de l'Exposition de l'EE aura des répercussions positives sur notre fête du centenaire.

## **14. Service des pigeons égarés**

Le problème des pigeons égarés reste d'actualité. On vise une collaboration plus étroite avec l'Association colombophile Suisse. Les trois intervenants de PdrS qui s'occupent actuellement des pigeons égarés se sont occupés de 100 animaux (état juin 2020). 50% des sujets étaient des pigeons voyageurs et 50% des pigeons de vol du Balkan. PdrS souhaite étendre le réseau d'intervenants. Pour ce faire, un courrier sera adressé à l'ensemble des éleveurs. Il s'agit de recruter des volontaires dans toutes les régions de Suisse. Rober Loser cherchera des éleveurs bénévoles au sein de son association.

## **15. Souhais des membres du comité et informations des ressorts**

Robert Loser voit dans le vieillissement des éleveurs une menace pour la pérennité de l'élevage des pigeons voyageurs. Mais ce vieillissement est également la raison pour laquelle il y a toujours moins de éleveurs disposés à accepter des charges.

L'association colombophile travaille étroitement avec la « Protection des animaux » et les efforts portent leurs fruits. 7 lâchers de pigeons sont prévus cette saison.

Christoph Uebersax a annulé la commande des classeurs « Statuts et prescriptions » ( y compris les modifications) de la Fédération allemande des éleveurs de volailles au VDT Shop Böser. (Satzungen-Bestimmungen desBdrg). Une nouvelle commande aura lieu en août/septembre ; les frais s'élèvent à 36 à 38 Euros/exemplaire.

La Commission technique devrait interdire l'exposition des pigeons du type « Kosovo », car ils ne font pas l'objet d'une description dans le standard officiel de PdrS.

Une révision du standard pour les ouvertures des expositions est également souhaitée à l'Association colombophile Suisse. Ueli Braun se concertera avec Josef Stöckli, chef juge de l'Association colombophile Suisse.

Monica Henry annonce que quasi tous les arrârages de location de volières ont été réglés. Elle réitère sa demande que les sociétés utilisent le formulaire officiel pour les demandes de subventions (qu'ils soient remplis correctement et complétés par les pièces justificatives usuelles).

Ueli Braun rappelle la date de l'Assemblée générale des juges colombophiles : elle aura lieu le 2 août 2020 à Reiden. La Commission technique ne dispose pas de documents de référence pour la formation des futurs juges. Les dossiers existants sont encore en possession de Claude Schneider. Christian Knuchel préparera un courrier adressé à l'ancien chef-juge Claude Schneider.

Urs Freiburghaus distribue une proposition de révision des statuts afin que chaque membre du comité en prenne connaissance et y apporte d'éventuelles modifications avant le 27 septembre, date de la journée de réflexion. Il souhaite que le terme « Richter / juge » (connotation juridique) soit changé en « Preisrichter / juge qui évalue et attribue un prix ». A l'occasion du jubilé à Thoun, une chronique sera éditée, elle résumera les 100 ans de l'existence de Pigeons de race Suisse et sera rédigée par Wilhelm Bauer. La revue spécialisée « L'Eleveur de petits animaux » doit être mise au goût du jour ; sa présentation et son contenu ne correspondent pas aux attentes des lecteurs. Christian Knuchel rappelle qu'une demande dans ce sens est en cours chez Petits animaux Suisse.

Thierry Gaille se renseigne afin de savoir quel juge français a été invité pour travailler à la Nationale à Langenthal. Il s'agit de son collègue juge Raymond Haffner.

## **16. Délégations**

Aucune invitation n'est parvenue à PdrS.

## 17. Divers

Christoph Uebersax se renseigne sur l'avancement des discussions au sujet d'un éventuel changement de banque. Monica Henry et Urs Freiburghaus rencontreront le responsable de la banque Raiffeisen de Kölliken en date du 1<sup>er</sup> juillet. Le comité donne procuration à la responsable des finances pour mener à bien les négociations.

Tous les membres du comité ont reçu une brochure sur les différentes races de Pigeons de races suisses, rédigée par Erwin Bär ; la division prend en charge les frais d'impression.

Robert Loser est prié de revoir le registre des bagues des éleveurs de pigeons voyageurs. Il s'est avéré que passablement de données étaient erronées.

Christian Knuchel remercie les personnes présentes de leur travail et clôt la séance de ce jour avant d'ouvrir la partie récréative: un barbecue à son domicile.

Fin de la séance: 14h30

Le président

Le secrétaire

Christian Knuchel

Andy Bettmer